

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 73 (1976)
Heft: 1-2

Rubrik: Convocations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Convocations

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU VAL-DE-RUZ

Prochain cours apicole à Boudevilliers, Hôtel du Point-du-Jour, à 20 heures, le vendredi 13 février.

Le conseiller.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LAUSANNE

Amicale de février. A Renens, Hôtel de la Gare, le vendredi 27 février, à 20 h. 15.

« La colonie, son développement », exposé de M. A. Aviolat.

Le comité.

SOCIÉTÉ GENEVOISE D'APICULTURE

Réunion amicale mensuelle du lundi 9 février 1976, à 20 h. 30, au local, Brasserie Feldschlösschen, route des Jeunes, Acacias. Notre collègue, Henri Crausaz, nous fera revivre par ses films « Quelques beaux souvenirs du passé ».

Le comité.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE AJOIE - CLOS-DU-DOUBS

En vue de donner suite aux cours de vulgarisation donnés ces dernières années par les conseillers apicoles, une séance d'information aura lieu le dimanche 15 février 1976, à 14 heures, au Restaurant de l'Aérodrome de Porrentruy.

Les conseillers :
A. Gerber, M. Molleyres.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE MARLY ET ENVIRONS

Les membres de la société sont convoqués en assemblée générale pour le 15 février 1976, à 14 heures, à l'Hôtel de la Croix-Blanche, à Marly.

Ordre du jour :

1. Lecture du protocole de la dernière assemblée.
2. Lecture des comptes et rapport des vérificateurs.
3. Rapport présidentiel.
4. Rapport des inspecteurs de ruchers et du contrôle des miels.
5. Rapport de la station de Coppi.
6. Nomination d'un membre vérificateur suppléant.
7. Admissions et démissions.
8. Membres vétérans.
9. Programme d'activité pour 1976.
10. Divers.

Le comité.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE SION ET ENVIRONS

Assemblée annuelle du dimanche 8 février 1976, à 14 heures, au Buffet de la Gare, Sion, suivie d'un exposé avec diapositives de M. Karl Wyder, inspecteur d'Agarn : « La pratique apicole chez Frère Adam en Angleterre ».

Invitation cordiale.

Pour la S.A.S.E. Jean-Michel Berthod.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA SOCIÉTÉ D'APICULTURE CÔTE VAUDOISE

Vendredi 13 février 1976, 20 h. 15, à Aubonne, Hôtel du Lion-d'Or.

Ordre du jour : Bienvenue et mot du président. Lecture du procès-verbal. Rapport du caissier. Rapport des vérificateurs des comptes. Nomination des vérificateurs des comptes pour 1977. Cotisations 1977. Cours de vulgarisation 1976. Sortie annuelle 1976. Révision des statuts. Centenaire SAR. Délégués pour l'assemblée générale SAR. Présentation d'un film sur l'Apimondia. Propositions individuelles.

Le comité compte sur une forte participation.

Le comité.

FÉDÉRATION VALAISANNE D'APICULTURE

Assemblée des délégués

L'assemblée annuelle des délégués est fixée au **dimanche 29 février 1976** à **l'Hôtel de Ville de Martigny**. Rendez-vous à **9 h. 30**.

L'ordre du jour sera adressé à chaque président de section.

Le comité.

FÉDÉRATION VAUDOISE DES SOCIÉTÉS D'APICULTURE

Assemblée générale des délégués, samedi 14 février 1976, à 13 h. 30, Café de Grancy, Rond-Point 1, Lausanne.

Ordre du jour : 1. Contrôle des délégués. 2. Lecture du procès-verbal. 3. Rapports : a) du président, b) du caissier, c) de la commission de gestion (Payerne-Chamossaire). 4. Etat sanitaire du rucher vaudois (M. Aubert, inspecteur cantonal). 5. Rapport du service de vulgarisation (M. Jean-Pierre Guillet). 6. Rapport du délégué de la centrale des miels. 7. Nomination de la commission de gestion. 8. Nomination d'un membre au comité de la FVA. 9. Présentation SAR (remplacement de M. Merminod). 10. Aperçu de l'activité de l'élevage de reines. Stations de l'Hongrin-Vermeilley. 11. Propositions des sections et individuelles. 12. Conférence et film (M. Decollogny, inspecteur des forêts).

Les propositions des sections pour le remplacement d'un membre démissionnaire du comité FVA et d'un membre sortant au comité central SAR sont à adresser par écrit au président de notre fédération, M. Marc Léchaire, bd de Grancy 14, 1006 Lausanne. Il en est de même pour les propositions et vœux des sections.

Le comité.

GROUPE DE CHARDONNE, SECTION LES ALPES

Assemblée préparatoire des activités du groupe pour 1976 samedi 21 février 1976, à 20 heures, au Café des Messageries, place Ancien-Port, à Vevey.

Chers amis apiculteurs réservez cette soirée à votre groupe pour y préparer une intéressante saison apicole 1976.

*Henri Jaquet, inspecteur des ruchers,
Robert Neyroud, conseiller apicole.*

Comptes rendus

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA CHAUX-DE-FONDS ET ENVIRONS

Assemblée générale du 20 novembre 1975, à 20 heures, au Café de la Poste, à La Chaux-de-Fonds.

Il est 20 h. 15 lorsque le président Fernand Aubry ouvre la séance devant 28 membres. Six collègues sont excusés.

Le procès-verbal de la dernière assemblée générale est adopté après que le secrétaire ait procédé à une petite rectification. C'est ensuite au président à faire un rapide tour d'horizon au cours duquel il évoque l'activité de la société en 1975. Connaissant bien les apiculteurs, ils les estime capables de résister aux ennuis et aux déceptions de l'année apicole. L'effectif des membres est satisfaisant et nous enregistrons une nouvelle admission.

Il nous fait part également des normes maximales admises par le Département cantonal pour un rucher d'une dizaine de ruches. Le caissier a pu boucler ses comptes par une augmentation de fortune de 220 francs. Les vérificateurs ont trouvé les comptes parfaitement en ordre et des remerciements sont adressés à M. Maurice Santschy. Les boîtes à miel ont laissé un tout petit bénéfice cette année. Nous remercions vivement le président pour son activité infatigable et sa bonne volonté à satisfaire les moindres désirs des membres.

Séance levée à 21 h. 50.

FÉDÉRATION FRIBOURGEOISE D'APICULTURE

Le 6 décembre dernier, s'est tenu à Romont une importante assemblée apicole sous la présidence de M. Georges Chassot, président cantonal. Cette assemblée a connu un plein succès, tant par l'importance des sujets traités que par la nombreuse participation.

En ouvrant cette séance, M. le président eut le plaisir de saluer M. Francis Brodard, représentant l'UPF, M. Nicolet, du Département de l'agriculture, remplaçant M. Dupasquier retenu ailleurs, le comité cantonal in corpore, les comités de district, les inspecteurs et suppléants des ruches et les conseillers apicoles du canton.

Il excusa l'absence de M. Jutzi, de la Division fédérale de l'agriculture, du Dr Nussbaumer, vétérinaire cantonal, et de MM. Plancherel, inspecteur forestier, et Boschung, député.

M. Chassot fit un exposé très intéressant sur « l'apiculture pastorale » et des mesures à envisager lorsque la floraison de plaine est terminée. Il donna de multiples indications sur l'endroit, les contacts à prendre avec les propriétaires, les autorités et la question sanitaire. Cette possibilité mérite l'attention des apiculteurs et doit être étudiée.

L'exposé sur « La Forêt » fut renvoyé en raison de la maladie de M. Plancherel.

M. Robert Dubey, de Gletterens, fit part de ses expériences sur le « nourrissement » des colonies. M. Curty parla des essais réalisés avec 10 colonies, des essais seront renouvelés au printemps.

M. Rutsch, malade, a remis un écrit sur le prélèvement de pollen au printemps-été 1975 et le résultat des essais qu'il faut poursuivre.

Proposition activité 1976 : M. le président fit un rapport sur l'assemblée du 15 novembre à Lausanne.

On parla ensuite de la formation des futurs conseillers apicoles et de leur activité, des connaissances et de la vie de la ruche.

MM. Curty et Fragnière estiment que certains essais doivent être faits par le Liebefeld et les résultats communiqués aux organisations apicoles. M. Fragnière annonça que des cours populaires sur l'apiculture seront donnés au rucher-école de Grangeneuve, au printemps prochain.

M. Chassot rappela le « centenaire » de la SAR qui sera célébré en automne 1976 et recommanda à chacun de faire un « don » pour cette fête qui doit réunir un grand nombre d'apiculteurs.

M. Nicolet apporta le salut du Département de l'agriculture en souhaitant une amélioration des relations avec les sociétés d'apiculture.

Il parla des démarches à faire auprès du Grand Conseil, pour une meilleure législation apicole dans le canton.

M. le député Zahnd, vice-président de la fédération, accepta de faire une intervention à ce sujet, en temps opportun.

Une discussion très intéressante et fructueuse se prolongea encore quelques instants permettant aux participants de fraterniser dans un bel esprit de camaraderie.

A 23 h. 30, M. le président leva la séance en remerciant tous les apiculteurs présents. Il constata que cette réunion avait été très utile et portera certainement des fruits et qu'il y avait lieu de renouveler une telle rencontre.

Il formula ses vœux pour les familles et l'apiculture et souhaita à tous un bon retour au foyer.

J. C.

En stock

Ruches montées et non montées DB pastorale, ordinaires et accessoires. Fabrication spéciale sur demande.

Georges Perreten, menuisier-apiculteur, 1865 Les Diablerets.